



www.senado2010.gob.mx

www.juridicas.unam.mx

D. JOSE MARIA FAGOAGA

Uno de los vecinos (de la ciudad de México) más acaudalados y respetables por sus relaciones. Era nacido en España, pero su familia era mexicana y sus opiniones favorables a la Independencia. (En 1815 fué conducido a prisión por el gobierno virreinal, pues) aunque no tuviese comunicaciones directas con los insurgentes, la libertad y acrimonia con que hablaba contra el gobierno, lo hacían muy sospechoso. (Permaneció en prisión tres días —del 27 de febrero al 2 de marzo—), en cuya noche lo extrajo de ella para conducirlo a Puebla un oficial con una partida de caballería, debiendo seguir luego de allí con el convoy cuya salida para Veracruz se preparaba, remitiéndosele a España y quedando sus bienes embargados en virtud de la ley que autorizaba al Virrey para hacer salir del país a los individuos que fuesen peligrosos a la tranquilidad.

L U C A S A L A M A N

(Vuelto a México en 1821), se le vió a la cabeza del partido liberal que se había formado.

Hombre muy considerado por su nacimiento, instrucción y riqueza; muy tenaz en sus opiniones; decidido por la forma de gobierno monárquico con príncipe de familia real, pero con todas las limitaciones establecidas por la constitución española, y muy adicto a las reformas introducidas por las Cortes en materias religiosas. (En su vida pública), ningún motivo de ambición o de interés privado (le) hizo obrar; aspiraba solamente a hacer triunfar sus principios.